



**DONNER,  
S'ENGAGER,  
PARTICIPER.**

Offrons-leur  
des classes de découvertes  
à Nancy

**JE DONNE 1 EURO  
POUR LES AIDER**

Pour construire ensemble  
l'Europe de la paix

Faire un don : [www.lespep.org/solidarite-avec-les-ukrainiens](http://www.lespep.org/solidarite-avec-les-ukrainiens)



Nancy,



## Depuis son déclenchement le 24 février 2022, la guerre en Ukraine a eu de graves conséquences sur la jeunesse du pays.

Un enfant sur deux a dû quitter son foyer pour fuir le conflit, plusieurs milliers d'entre eux ont perdu leurs parents et vivent dans des conditions de grande vulnérabilité.

Sur le plan éducatif, la jeunesse ukrainienne paye également un lourd tribut : 3 000 écoles ont été endommagées et 1 300 établissements détruits par les bombardements, interrompant la scolarité des élèves déjà perturbée par l'épidémie du COVID-19.

Traumatisés par la guerre, évoluant dans un climat d'insécurité, les enfants ukrainiens vivent isolés de leurs camarades. Ils aspirent à reprendre une vie normale, renouer des liens avec des jeunes de leur âge et retrouver le chemin de l'école.

**Notre objectif : permettre au plus grand nombre d'enfants ukrainiens de bénéficier d'un temps de répit ou de scolarité avec des élèves français de leur âge.**

**Ce projet de solidarité répond aux besoins de la jeunesse ukrainienne et représente un enjeu majeur pour la construction de l'Europe de demain, l'Europe de la paix.**

**DONNER,  
S'ENGAGER,  
PARTICIPER.**



## Organisons des séjours scolaires franco-ukrainiens pour construire ensemble l'Europe de demain

La réalisation de séjours scolaires franco-ukrainiens constitue aujourd'hui pour les autorités ukrainiennes un enjeu éducatif d'avenir majeur dans une perspective de reconstruction du pays. Notre objectif est de proposer un temps de scolarisation dans un cadre sécurisé à partir d'un projet éducatif et pédagogique partagé, co-construit par les enseignants et les partenaires de l'école de nos deux pays.

### Un premier séjour scolaire sera organisé à Nancy en mars 2024 pour 40 élèves ukrainiens



**La ville de Nancy et le Conseil Départemental de Meurthe-et-Moselle ont souhaité s'associer à notre projet de solidarité en apportant leur soutien à l'organisation d'un nouveau séjour en faveur d'un groupe de 40 enfants ukrainiens.**



Ce séjour original co-construit avec les représentants de la ville ukrainienne de Vinnytsia offrira aux élèves ukrainiens la possibilité de partager des temps de scolarité avec des élèves français en classe de 4<sup>ème</sup> inscrits au collège Alfred Mézières situé à Nancy.

Ainsi, un programme d'enseignements commun aux classes d'élèves français et ukrainiens sera conjointement assuré par les équipes enseignantes des deux pays : cours de langue, découverte de l'Histoire des deux pays, apprentissage des valeurs européennes, visites culturelles...

Les enfants ukrainiens seront accueillis du 17 au 31 mars 2024 lors d'un séjour éducatif et pédagogique encadré conjointement par les professionnels des PEP Lor'Est, l'équipe éducative du collège et les professeurs de français accompagnant les élèves de Vinnytsia.

Ce séjour permettra aux jeunes des deux pays de prendre part à un dialogue interculturel s'inscrivant dans le cadre des valeurs européennes en faveur de la paix et de la promotion de la démocratie.

## LES ENFANTS UKRAINIENS ONT BESOIN DE VOUS !

### CONSTRUISONS ENSEMBLE DE NOUVEAUX SÉJOURS

Nos interlocuteurs ukrainiens ont souligné l'importance de ces séjours pour les enfants et leur impact bénéfique sur leur bien-être et leur équilibre psychologique. Ils nous demandent d'organiser de nouveaux séjours en France pour offrir à plus de 2000 enfants ukrainiens quelques semaines de répit, de temps de vacances ou de temps de scolarité, avec leurs camarades et leurs enseignants, dans un cadre sécurisant.

Pour y parvenir, nous avons aujourd'hui besoin de nouveaux partenaires, partageant nos valeurs et convaincus du bien-fondé de ces actions déployées en faveur des enfants ukrainiens.

→ **Si vous souhaitez vous associer à la réalisation de ce projet de solidarité**, nous vous invitons à prendre contact avec Jean-Christophe Paris, chargé de mission Europe – International à la Fédération Générale des PEP, à l'adresse suivante :  
[jc.paris@lespep.org](mailto:jc.paris@lespep.org)

#### Nos partenaires :



Nancy,

**Vous pouvez également  
apporter votre soutien à l'organisation  
de nouveaux séjours en adressant vos dons  
à partir du lien suivant :**  
[www.lespep.org/solidarite-avec-les-ukrainiens](http://www.lespep.org/solidarite-avec-les-ukrainiens)

[www.lespep.org](http://www.lespep.org)

EN 2022,

250 ENFANTS UKRAINIENS ACCUEILLIS

EN FRANCE DANS NOS CENTRES DE SÉJOUR



**En juin 2022, les responsables de trois régions ukrainiennes (Lviv, Tcherkassy et Khmelnytskyï) ont sollicité l'ONG Europe Prykhystok et les PEP afin d'organiser des séjours en faveur d'enfants ukrainiens, orphelins de guerre ou déplacés en raison du conflit.**

En cinq semaines, dans l'urgence, les PEP se sont mobilisées pour accueillir en août 2022 170 enfants lors de séjours organisés dans les centres de son réseau situés en Bretagne, Centre-Val de Loire, Normandie, Occitanie, Provence-Alpes-Côte d'Azur. La Caisse Nationale d'Allocations Familiales (CNAF) et le réseau des CAF, la MAE et la Délégation Interministérielle à la Jeunesse ont participé à titre exceptionnel au financement de ces opérations.

Ces séjours ont permis à ces enfants de prendre part à des activités ludiques, sportives et culturelles et de partager des moments conviviaux avec des jeunes français de leur âge. Des liens forts ont ainsi été tissés

durant ces séjours et se poursuivent aujourd'hui pour nombre d'entre eux par correspondance numérique.

À l'automne 2022, deux groupes composés de 40 enfants ont également été accueillis en Île-de-France et en Normandie durant des séjours de deux semaines.

Chaque groupe était accompagné par des adultes ukrainiens, membres du personnel enseignant et médical, et a bénéficié de l'encadrement des équipes d'animation des PEP. Une cellule psychologique a été mise en place avec la participation des professionnels du secteur médico-social de notre réseau.

**Ces actions participent  
à la construction de la paix,  
l'apprentissage d'une citoyenneté  
européenne fondée sur les valeurs  
de respect, de tolérance  
et d'ouverture à l'autre.**

## La Fédération générale des PEP

un réseau de 102 associations  
en France métropolitaine et dans les Outre-Mer

Les PEP ont été créées en 1915 pour venir en aide aux 300 000 orphelins de la Grande Guerre et ont été officiellement reconnues d'utilité publique le 16 août 1919. Depuis leur création, les PEP agissent pour le droit et l'accès de tous à l'éducation, à la culture, à la santé, aux loisirs, au travail et à la vie sociale. La solidarité, la laïcité, l'égalité et la citoyenneté sont les valeurs inlassablement défendues par les PEP depuis leur naissance. Ces valeurs sont indissociables les unes des autres. Elles s'enrichissent de leurs nécessaires interactions. Elles participent à la construction d'une société plus inclusive, plus éclairée et plus solidaire à la fois.

*Les PEP sont partenaires du ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, du ministère du travail, de la santé et des solidarités et du ministère de la Culture.*

## Le projet « Europe Prykhystok\* »

est un effort européen initié en avril 2022 en France, Ukraine et Pologne pour soutenir les personnes fuyant la guerre en Ukraine. «Europe Prykhystok» (EP) défend l'idée que l'Europe a la capacité de mieux gérer les déplacements forcés de populations et de répondre aux besoins des populations locales.

Actuellement, EP initie et coordonne le soutien venant de France, qui s'exprime notamment par l'offre d'un refuge sûr à court ou long terme pour les personnes déplacées d'Ukraine

en nouant de nouveaux partenariats incluant les autorités locales des différents pays, en coopération avec les organisations de la société civile et les gouvernements nationaux.

*\*Europe Prykhystok signifie « refuge, abri » en ukrainien*



EUROPE  
PRYKHYSTOK